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Anfragenbeantwortung 
 
25. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses am 13.03.2023 
 

 7.1. Haushaltssatzung 2023 mit ihren Bestandteilen und Anlagen 
Vorlage: B-7419/2023 

 
7.1.1. Jahresabschlüsse 

 
Herr Akuloff möchte wissen, wann die Stadtverwaltung Luckenwalde die Jahresabschlüsse 
für die letzten Jahre in kompletter Form vorlegen könne.  
 
Frau Malter antwortet, dass die Jahresabschlüsse für 2020 und 2021 noch in diesem Jahr 
vorgestellt und zur Prüfung übergeben werden. Im Anschluss folge der Jahresabschluss für 
2022. Wegen personeller Neubesetzungen in der Kämmerei kam es zu Verzögerungen. Die 
Stadtverwaltung sei bemüht, die Jahresabschlüsse auf den neuesten Stand zu bringen. 
 

  
7.1.2. Betreiberentgelt Bäder 

 
Herr Akuloff fragt, was inhaltlich mit der Erhöhung des Betreiberentgeltes der beiden Bäder 
„Fläming Therme“ und „Freibad“ gemeint sei. 
 
Frau Malter erklärt, dass das Betreiberentgelt die gesamten Kosten der Bewirtschaftung des 
Betreibers, u. a. Reparatur- und Stromkosten beinhalte. Dadurch entstehe die Erhöhung des 
Betreiberentgeltes. 

 

7.1.3. Tierparkerstattung 
 
  
Herr Akuloff erkundigt sich, warum im Haushalt 2023 eine andere Summe für den Zuschuss 
an den Tierpark veranschlagt wurde als Herr Kräker in seinem Vortrag „Bericht zum 
Tierpark“, erläutert habe. 
 
Frau Malter informiert, dass einerseits die Erstattung an die LUBA aufgeführt wurde und 
andererseits die Erträge. Die Differenz sei der Zuschuss. Verpflichtend seien Erträge und 
Ausgaben extra auszuweisen, deshalb die unterschiedlichen Zahlen.  
 
 
 



   

7.1.4. Personalaufwendungen Jugendsozialarbeit 
 
Herr M. Thier fragt, ob eine Aussage zu treffen wäre, warum im Haushaltsplan auf der Seite 
159 -Jugendsozialarbeit- sinkende Personalaufwendungen zu verzeichnen seien.  
 
Frau Malter antwortet, dass mit der Personalabteilung gesondert zu klären wäre, 
ob sich die Personalaufwendungen verändert haben oder an einer anderen Stelle 
zugeordnet sind.  
 
Antwort der Verwaltung – Zentrale Dienste: 
2022 wurde die Stelle „Kinderbeauftragter und Jugendkoordinator“ geplant und später 
gestrichen, Stelle taucht in der Planung 2023 nicht mehr auf. 
 

Stefan Noack 
Amtsleiter 
  
 

7.1.5. Straßenbeleuchtung 
 
Herr M. Thier möchte wissen, in welcher Höhe die Aufwendungen bei der Sparumschaltung 
der Straßenbeleuchtung seien.  
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass die Kosten der Sparumschaltung der 
Straßenbeleuchtung noch zu ermitteln sei. Somit konnten die Kosten nicht im Haushalt 2023 
ausgewiesen werden.  
 
 

7.1.6. Grundsteuer 
 
Herr Große möchte wissen, ob eine Erhöhung der Grundsteuer für das Jahr 2023 geplant 
sei. 
 
Frau Malter antwortet, dass aus heutiger Sicht keine Erhöhung der Grundsteuer geplant sei. 
Es käme darauf an, wie der Haushaltsplan 2024 aufgestellt werde. Grundsätzlich könne man 
keine Versprechungen machen.  
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